

+ Las lecciones de la basura; El PRI "regala" el 04; Astiazarán, cercano a Meade

GUAYMAS, Son.- Si alguna lección deja el conflicto de la basura que inunda la ciudad, es la respuesta ciudadana ante la crisis.

El aprendizaje para las autoridades que no han sabido administrar la comuna, ha sido duro y ha hecho retroceder al Municipio en lo financiero, pero peor, en el entendimiento y convivencia que debiésemos tener los guaymenses.

Ese es el mensaje para Lorenzo de Cima, el enclaustrado cuanto apático alcalde que llegó a dirigir un negocio privado ganado mediante fuerte inversión en 2015. Y, como toda inversión, debe recuperarse.

La basura sin embargo, debe analizarse como efecto de causas de un pasado que se proyectó distinto, pero desvió el camino y la explosión sobrevino cruel, dañina y con poca capacidad de respuesta, no tanto por la carencia de recursos, sino por la falta de probidad en su uso.

Pero hay cosas buenas: los ciudadanos rechazaron la convocatoria nociva de partidos y grillos polícromos que incitaban a arrojar la basura en Palacio Municipal. El único intento cumplido derivó en el rechazo social.

Ah, aún se espera que el ocioso titular del Transporte estatal en Guaymas y Empalme, Jaime Cota, aplique la ley y sancione al camión de volteo y propietario, perfectamente identificados. Hasta el dato de quién lo contrató, por orden de quién y cuánto costó se tiene, así como las reglas ecológicas, de concesión, sanitarias y de Tránsito que violó.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 21 de Diciembre de 2017 16:07

Los partidos iban sobre el lucro político, pero obligadamente cambiaron estrategia y se sumaron a orientar cómo acopiar la basura y casos como el del PRI, hasta gestionaron apoyo de domperos para retirarla y llevarla a confinamientos habilitados por la comuna.

Confirmada la irresponsabilidad de quienes debieran cuidar los recursos del pueblo, se evidenció la poca calidad del trabajo realizado por la concesionaria PASA, y la respuesta de los funcionarios que teniendo un presupuesto para responder a compromisos financieros no lo respetan, violando la ley en perjuicio de la comunidad.

Hoy se tiene más conciencia de lo que significa un mal gobierno. Y una ciudad mugrosa, en riesgo de enfermedades, además del rechazo a responsables de cuidar este aspecto, que aprovecharon para intentar promoverse en busca de cargos públicos, lo cual servirá para ahora sí, caminar hacia la elección de representantes serios, probadamente capaces y ajenos a la mentalidad comercial que los lleva a sentarse en una silla destinada a gente de respeto, no aventureros que al dejarla, viven el resto de su vida sin trabajar.

Solo de paso, recuerdo que la concesión de retirar y confinar basura, se dio en aras de resolver un grave conflicto ecológico, lesivo a la salud de los guaymenses, sobre todo del norte de la ciudad, donde las moscas y humaredas era lo cotidiano.

Si en el camino PASA fue abandonó obligaciones y la autoridad municipal le imitó, no es culpa de ciudadanos, sino de representantes sin compromiso a quienes se debe llamar a cuentas.

Insisto, quien no conoce la historia está condenado a repetirla. Lorenzo de Cima y su banda, repiten la historia que no conocen. Docenas de basureros esparcidos en la ciudad lo confirman.

EL PRI REGALA EL 04

Raro movimiento, pero así es en política.

La democracia se ruboriza un poco, pero cierra los ojos para que los dueños del poder lo conserven repartiéndolo un poco, como ocurre con el acuerdo del PRI para ceder al Partido Verde Ecologista de México, como su aliado que es, el derecho de proponer candidato a diputado federal por el Distrito Electoral 04 de Sonora, donde ahora brilla la guaymense Susana Corella Platt.

La elección se gana con los votos de Guaymas y Empalme, por eso salen de aquí los candidatos, salvo lejanas excepciones, como sería de cumplirse el plan con el partido que se creó para proteger intereses de funcionarios del echeverriato. Porque van a ganar, pues el propio tricolor no permitirá una derrota.

De inmediato, por su militancia y dirigencia, se pensó en Trinidad Flores Mendoza en Empalme, pero el mismo ex priista a quien le encanta la comida de mar, ataja diciendo que no es por allí; en cuanto a Daniel Cardoso, dirigente ecologista guaymense, no da la talla, lo cual abre opciones para políticos serranos. Por eso se había alborotado el obregonense Rafael Buelna, legislador local quien tiene meses en campaña regalando láminas a la gente pobre.

Pero esa situación alienta también al perredista José Guzmán López González, quien dormita en un asiento en el Cabildo negociando puestos para sus hijos, y el bravo político Marcos Ulloa, quien para muchos es ya una marca y no la debe desaprovechar el Movimiento Ciudadano si quiere tener posibilidades en el 04.

Y en Empalme cobra fuerza José Luis Castillo para suplir al “Kiriki” Gómez cota en la alcaldía; se rumoraba su inclusión para buscar el 04 federal, pero habría variado el proyecto tricolor, que incluye fortalecer a Erick Niebla, el secretario del Ayuntamiento, para conservar la diputación local del XIV Distrito, hoy en manos del ex campeón mundial de boxeo y próximo abogado por la Universidad del Valle de México.

En Guaymas, todos los grillos ajenos al PRI temen a Susana Corella, por sus méritos en campaña en planos de la política que incluyen lo nacional e internacional. Por eso se lanzan sobre ella, pero la dama solo esquiva los silbantes dardos envenenados para seguir con su trabajo que está a la vista.

No tiene mucho de dónde escoger el tricolor, pero ella sería suficiente, por eso arman proyecto conjunto el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, a formalizar en el papel el día 11 de enero con la rúbrica de Miguel Ángel Armenta, Lola del Río y David Galván. Ya lo pactaron verbalmente en la carne asada que sí se hizo en un domicilio de Villas de Miramar, hace casi un mes. Allí anunciarán a su candidato común... y no sorprenderá.

CORTOS:

1.- Otra vez constructores que solo cambiaron el nombre de la empresa, llegaron a proseguir obras de la carretera 15 y volvieron a tomar suelos de San José de Guaymas.

Y otra vez, el Comisariado Ejidal interpuso demandas que llegaron al amparo para evitar que estas mafias despojen a 200 ejidatarios. Jesús Garza Osuna le entiende a eso y plantea cómo hacer las cosas, pero no lo pelan y debió apelar a los juzgados, ante una actitud empresarial típica que por eso no sorprende, pero sí sorprende que la Secretaría de Comunicaciones y su Centro SCT en Sonora de Javier Hernández Armenta, no ponga coto a la irregularidad.

Solo como cultura general: en el pasado así ocurrió al construir el aeropuerto, el libramiento y la ampliación de la vía federal 15. Nunca pagaron por darle uso a ese suelo, lo cual no importaría, el ejido se beneficia, pero trascendió que en la contabilidad oficial aparecieron millonarios pagos simulados al ejido y pues, la burra no era arisca ¿no?

2.- Cientos de vendedores ambulantes saturan los mejores espacios de puntos comerciales ciudadanos, pero eso no se refleja en la Tesorería del Municipio, con música para la oficina de vendedores ambulantes y el secretario David Kiamy.

La derrama navideña debe quedar entre los ambulantes que todo el año están allí, pero se va al bolsillo de alguien que llega, paga cinco o seis permisos y pone cien puestos, con empleados sureños pagados miserablemente.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 21 de Diciembre de 2017 16:07

No, el titular de la oficina de Vendedores Ambulantes del Municipio, no dice nada. Hace como que la virgen le habla... y no la escucha.

3.- Visita Sonora el candidato del PRI a la presidencia de México, Antonio Meade. Y para orgullo de los guaymenses, el porteño Antonio Astiazarán al lado de su familia, fue quien lo recibió en el aeropuerto Pesqueira de la capital naranjera.

La posición actual del ex alcalde guaymense y ex diputado federal del 04 y promotor de nuevas tecnologías para generar energía barata a favor del pueblo, es de primera. Creo que desde el destape de Meade se da una decisión que, a Astiazarán, le allana el camino para su pretensión electoral de 2018 en Sonora.

Le saludo.